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 --- SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE  
ALCANEDE, REALIZADA NO DIA DEZASSEIS DE ABRIL DO AN O DE 
DOIS MIL E DEZANOVE. -------------------------------------------------------------------- 

--- Aos dezasseis dias do mês de abril, do ano de dois mil e dezanove, pelas vinte e 
uma horas e quarenta minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alcanede, na sala 
de reuniões do Edifício-Sede da Junta de Freguesia, nesta Vila de Alcanede, com a 
seguinte:--------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS : ------------------------------- 

--- Ponto um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede acerca da 
atividade da Freguesia e da sua situação financeira; ------------------------------------------ 

--- Ponto dois: Apreciação e votação do Relatório e Conta de Gerência do Ano de dois 
mil e dezoito e execução do PPI de dois mil e dezoito; -------------------------------------- 

--- Ponto três: Primeira alteração do Orçamento e PPI para o Ano de dois mil e 
dezanove; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto quatro: Assuntos de interesse para a Freguesia; ---------------------------------- 

--- Pelo Sr. Presidente da Assembleia, foi ordenado que se procedesse à chamada, 
tendo-se verificado o seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças: Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão, Carla Cristina Gonçalves Filipe, 
Flávia Inês Montez Silva, Nuno Manuel Marques Carreira, Fernando Manuel Frazão 
Pereira, Gilberto Manuel Augusto Leandro, António Dias D’Oliveira e Sónia Maria 
Tomás Martins. ------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Ausências: Maria do Céu Inácio dos Santos. ---------------------------------------------- 

--- Seguidamente, procedeu à leitura da convocatória para a presente sessão, assim 
como à leitura da correspondência existente nomeadamente de um requerimento 
enviado pela Sr.ª Maria do Céu Inácio dos Santos, a solicitar a justificação da sua 
presença à presente sessão por motivos particulares não pode estar presente. ------------ 

--- O referido pedido de justificação de ausência foi aceite. --------------------------------- 

--- Foi dispensada a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi remetida previamente a 
todos os membros da Assembleia. --------------------------------------------------------------- 

--- Iniciado o PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA , pelo Sr. Presidente da 
Assembleia, foi concedida a intervenção dos membros desta Assembleia, não havendo 
pedido de uso de palavra. ------------------------------------------------------------------------- 
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--- Após a intervenção do período antes da ordem do dia o Sr. Presidente da 
Assembleia, deu início à ordem de trabalhos: ------------------------------------------------- 

--- PONTO UM: INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE DA JUNTA DE 
FREGUESIA DE ALCANEDE ACERCA DA ATIVIDADE DA FREGUE SIA E 
DA SUA SITUAÇÃO FINANCEIRA ; ------------------------------------------------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim 
Vieira, informando que as contas estão descritas e descriminadas claramente nos 
documentos, mencionou alguns trabalhos de alcatroamento como nas estradas de Casal 
Norte e Casais da Charneca – Aldeia da Ribeira, os trabalhos feitos pelo trator 
adquirido pela Junta em várias estradas da freguesia, mencionou alguns eventos 
realizados como a feira do folar e a previsão da empreitada de alcatroamentos prevista 
no contrato de manutenção com a Câmara Municipal de Santarém (CMS) na estrada 
do Xartinho – Viegas entre outras estradas. ---------------------------------------------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Fernando Pereira, que questionou para quando está prevista 
a manutenção da estrada Barreirinhas/Vale da Trave. ---------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
informou que essa estrada seria responsabilidade da CMS e que estaria dentro das 
empreitadas anteriormente mencionadas. ------------------------------------------------------ 

-- Este ponto da ordem de trabalhos não carece de qualquer votação. --------------- 

--- PONTO DOIS: APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO RELATÓRIO E CON TA 
DE GERÊNCIA DO ANO DE DOIS MIL E DEZOITO E EXECUÇÃO  DO PPI 
DE DOIS MIL E DEZOITO;  ------------------------------------------------------------------ 

--- Sobre este ponto da Ordem de Trabalhos usou da palavra, o Sr. Fernando Pereira, 
que questionou a presença de 3.000 € nas receitas. Ao que o Sr. Presidente da Junta 
de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, justificou sendo o terreno onde se 
encontra a antena da Vodafone. ------------------------------------------------------------------ 

--- Pediu esclarecimento ainda o Sr. Nuno Carreira, sobre os valores relativos ao 
mercado diário, assim como do novo regulamento aprovado na passada Assembleia de 
Freguesia. Ao que o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, informou que o regulamento foi apresentado e aceite pacificamente e 
com recetividade junto dos interessados; e quanto às receitas e despesas, estão a tentar 
equilibrar as mesmas visto que aumentaram a renda da praça e a despesa da luz é paga 
à parte, todavia existem bancas que estão previstas entrar em concurso para ocupação 
das mesmas de modo a tentar aproximar o possível as receitas com as despesas.--------- 
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--- O Sr. Fernando Pereira, deu uso à palavra pedindo esclarecimentos sobre as 
despesas de dezasseis mil seiscentos e vinte euros numa das rubricas de despesas, ao 
que o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, 
explicou ser o pagamento do subsidio de alimentação e seguro de POCs. ---------------- 

--- Questionou ainda o Sr. Fernando Pereira, o valor de juros em atraso de dois mil 
oitocentos e oitenta e um euros. Assim como as rubricas presentes na despesa com o 
Parque Desportivo de Alcanede. ----------------------------------------------------------------- 

--- Sendo que o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim 
Vieira, explicou que o valor desses juros seriam de um investimento antigo que não foi 
devidamente pago pela CMS na altura do Sr. Rui Barreiro. Relativamente às despesas 
do Parque Desportivo de Alcanede, esclareceu que as mesmas se referiam à colocação 
de um telhado na parte superior dos balneários, e a construção da cozinha. -------------- 

--- Após análise e todos os esclarecimentos prestados sobre este assunto, o Sr. 
Presidente da Assembleia,  submeteu a votação, o Relatório de Conta de Gerência do 
Ano de dois mil  dezoito e execução do PPI de dois mil e dezoito, tendo sido  
aprovados por unanimidade. ------------------------------------------------------------------- 

--- PONTO TRÊS: PRIMEIRA ALTERAÇÃO DO ORÇAMENTO E P PI PARA 
O ANO DE DOIS MIL E DEZANOVE ; ----------------------------------------------------- 

--- Pelo Presidente da Assembleia, Sr. Carlos Frazão, foi lida e colocada à discussão 
e apreciação a presente proposta sobre este assunto, apresentada pela Junta de 
Freguesia: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Usou da palavra, o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
justificando esta alteração pois foram acrescidos cerca de quarenta e dois mil euros 
cedidos pelas CMS ao PPI, para arruamentos diversos. -------------------------------------- 

--- Não tendo sido utilizada a palavra por qualquer elemento integrante da Assembleia 
de Freguesia o Sr. Presidente da Assembleia, submeteu a presente proposta a 
votação, tendo sido aprovada por unanimidade. ------------------------------------------- 

--- PONTO QUATRO: ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A FREGUESIA; ---- 

--- Sobre este ponto da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, deu a 
palavra aos membros da Assembleia, tendo usado da palavra o Sr. Presidente da 
Assembleia que relembrou o tema discutido na passada Assembleia de Freguesia 
relativamente ao terreno que nessa mesma Assembleia levantou suspeitas de ter sido 
comprado duas vezes por esta Junta de Freguesia, ao qual apresentou a ata da 
aquisição do terreno adquirido em mil novecentos e noventa e oito, tendo o mesmo 
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cerca de oito mil oitocentos e oitenta metros quadrados, verificando-se que o adquirido 
atualmente teria cerca de quinze mil metros quadrados.-------------------------------------- 

--- Usou de seguida a palavra o Sr. Fernando Pereira, pedindo certezas sobre a soma 
da área dos dois, e questionando a área adquirida de quinze mil metros quadrados. ----- 

--- O Sr. Gilberto Leandro, utilizou a palavra pedindo apenas uma resposta sobre a 
área total dos dois terrenos; qual o ponto de situação do Pavilhão Multiusos e do 
Complexo Gimnodesportivo; parabenizou ainda este executivo pela conclusão da 
aquisição do terreno para a construção do cemitério de Casais da Charneca; qual a 
evolução do processo de reconstrução da estrada nacional três seis dois; perguntou se a 
empresa Viver Santarém, alguma vez deu algum apoio a eventos culturais ou 
desportivos na freguesia; qual o fluxo de utilização da extensão do balcão do cartão de 
cidadão na sede da Junta de Freguesia de Alcanede; qual o ponto de situação da futura 
zona industrial de Alcanede; aproveitou ainda e convidou todos os presentes a 
visitarem os festejos anuais de Casais da Charneca nos próximos dias um e dois de 
junho. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Usou da palavra a Sr. Sónia Martins, alertando para uma fenda na estrada de Mata 
do Rei junto ao “Luís do Vitaliano” ------------------------------------------------------------- 

--- Respondeu às várias questões o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de 
Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, primeiramente ao alerta da Sr. Sónia Martins, 
informando que iria reportar a situação às Águas de Santarém, responsáveis por esse 
tipo de reparações; quanto às questões do Sr. Gilberto Leandro informou que o projeto 
do Pavilhão Multiusos já foi colocado na plataforma e já existe uma empresa 
adjudicada para esse efeito; quanto ao Gimnodesportivo está em andamento sendo que 
esperam que o projeto entre para concurso brevemente; quanto ao cemitério de Casais 
da Charneco, informou ainda que o projeto já está pronto para entrar para concurso na 
CMS e que esperam que a construção do mesmo seja iniciada até final do presente 
ano; relativamente à estrada nacional três seis dois, sabem que o projeto está aprovado 
no entanto esta Junta de Freguesia, não poderá fazer mais do que já tem feito; 
esclareceu ainda que não tem conhecimento de qualquer apoio pela empresa Viver 
Santarém; relativamente à Zona Industrial de Alcanede, é do seu conhecimento que 
foram aprovados cerca de um milhão de euros para saneamento, eletricidade e 
telecomunicações; agradeceu o convite para os festejos em Casais da Charneca. 
Quanto á menção do terreno adquirido por esta Junta de Freguesia, o Sr. Presidente da 
Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, leu um excerto da ata do dia 
onze de maio de mil novecentos e noventa e oito, do executivo ao qual pertenceu o Sr. 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCANEDE                395 

MANDATO 2017/2021 
ATA N.º 01/2019 

Sessão Ordinária de 16 de abril de 2019 
 

Fernando Pereira, que clarificava a aquisição de um terreno ao Sr. António Francisco 
com cerca de oito mil e oitocentos metros quadrados que é o terreno onde se encontra 
atualmente o Centro Escolar de Alcanede, sendo que o terreno adquirido 
presentemente por esta junta de freguesia tem cerca de quinze mil novecentos e dez 
metros quadrados, sendo que são duas parcela distintas, e adquirida recentemente tem 
os depósitos da água e inclui ainda uma parte do estacionamento do castelo. ------------ 

--- O Sr. Gilberto Leandro, referiu ainda que o mal entendido se explica devido à má 
noção de alguns dos presentes em avaliar áreas de terrenos; questionou ainda se o 
milhão dado à futura ZDE seria em fundos comunitários ao que recebeu resposta 
afirmativa. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Interveio o Sr. Fernando Pereira, referindo que tinha plena noção das áreas dos 
terrenos e aproveitou a intervenção para mencionar o possível abandono do prédio 
deixado pelo benemérito Manuel Alves Frazão, em Santarém. ----------------------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que informou que este executivo está a tentar negociar um outro 
terreno da encosta do castelo com cerca de vinte e três mil metro quadrados, e estão 
ainda a tentar legalizar a casa presente no terreno já adquirido; quanto ao prédio 
deixado pelo benemérito Manuel Alves Frazão, estão previstas obras de recuperação 
do interior, visto que a casa no estado em que está não pode ser avaliada no valor que 
merece, no entanto existe zelo e interesse em render o aluguer da mesma por esta Junta 
de Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Esgotada a Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberto o PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO, tendo usado da 
palavra: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --- O Sr. Henrique Cordeiro, que pediu apenas que o esclarecem quanto à morada 
exata do prédio em Santarém falado nesta assembleia; alertou ainda para um 
abatimento de alcatrão na estrada em Vale do Carro; pediu ainda a recuperação de uma 
placa refletora em Murteira; e questionou a substituição de contentores do lixo em 
Murteira, aproveitou ainda para convidar todos os presentes para a festa de Vale da 
Trave. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Respondeu o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que a intervenção na estrada de Vale do Carro é da responsabilidade 
das Infraestruturas de Portugal, sendo que estas fazem vistorias às estradas de quinze 
em quinze dias; quanto à placa refletora vai analisar a situação assim como da 
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substituição do contentores do lixo, referiu ainda qual a rua onde está presente o prédio 
mencionado. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Em virtude da inexistência de quaisquer outros pedidos de intervenção e da 
ausência de outros assuntos a tratar em conformidade com o disposto no número três, 
do artigo trinta e um, do Regimento, conjugado com o número três, do artigo 
quinquagésimo sétimo do anexo I à Lei número setenta e cinco/dois mil e treze de  
doze  de setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar, em minuta a presente ata 
para que possa produzir efeitos imediatos. -----------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------- 

--- Eram vinte e duas horas e cinquenta e quatro minutos, quando o Sr. Presidente da 
Assembleia deu por encerrada esta sessão, de que se lavra a presente ata, redigida 
pelos secretários da Assembleia as quais conjuntamente a subscrevem e assinam com o 
Sr. Presidente da Assembleia. -------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- A MESA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  ------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- O PRESIDENTE --------------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão) 

-------------------------------------- A PRIMEIRA SECRETÁRIA ------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carla Cristina Gonçalves Filipe) 

--------------------------------------- A SEGUNDA SECRETÁRIA --------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Flávia Inês Montez Silva) 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


